

ÉDITION DU MATIN BUREAUX & RÉDACTION ROUBAIX, 71, Grande-Rue, Téléph. 554 et 1070 TOUS LES JOURS SIX et HUIT PAGES

LES ROIS DE L'AN A CHALONS. -- FARMAN IMBATTABLE

Nos ateliers étant fermés le premier jour de l'An, le Journal de Roubaix ne paraîtra pas demain.

CHRONIQUE Fantaisie sur l'An Nouveau.

L'année 1909 est morte. N'en portons pas trop le deuil attristant. Elle n'a été ni meilleure, ni pire que les années précédentes.

Que nous réserve 1910? Soyons optimistes. Seuls, les optimistes, ceux dont on dit, volontiers et familièrement, qu'ils croient que c'est arrivé; seuls, les optimistes qui ont foi en l'avenir, parce qu'ils ont foi en eux-mêmes, arrivent à des résultats.

Les almanachs qui aiment à rire, nous annoncent pour le 11 janvier 1910, une nouvelle lune. N'en croyez rien. C'est toujours la vieille qui est, celle qui a été mise en circulation au commencement du monde, celle qui a été le premier bec de gaz essayant de jeter un peu de clarté dans la nuit sombre.

En tout temps, gardez-vous des arêtes en mangeant du poisson; levez-vous de table avec un bon reste d'appétit; souvenez-vous que le travail est un bon remède contre l'enlui et ne craignez pas d'en user entre les repas, ne serait-ce que pour vous faciliter la digestion. Et si après cela, vous portez mal, le médecin vous dira bien pourquoi.

Attendez-vous, en 1910, à voir une quantité de maladies, dont la moins terrible, la vieillissement, sera incurable, et une foule de calamités, dont la plus commune s'appellera déjà, au temps de Rabelais, « l'absence d'air », assaillant la pauvre humanité.

Malgré cela, l'année 1910 suivra son cours normal. Rien ne pourra faire changer la date de Pâques, qui est fixée au 27 mars, ni le jour de Noël, qui est un jeudi. Les députés continueront à ne pas tenir leurs promesses; les enfants désobéiront à leurs parents qui les gâteront comme par le passé; les demoiselles aimeront le bal et les collègues les cigarettiers; chacun désirera ce qu'il n'a pas et peu de gens seront satisfaits de leur sort.

Mais le « Journal de Roubaix » sera toujours là avec plaisir par ses nombreux lecteurs, car il leur dira la vérité sur toutes choses, le plus rapidement possible. Il continuera de poursuivre l'idéal d'union entre les hommes de tous les partis, de pacification sociale entre toutes les classes de la société, de progrès démocratiques et de réformes économiques, qui est celui de tous les hommes de bonne volonté. C'est dans ces sentiments que le « Journal de Roubaix » offre à ses lecteurs ses meilleurs vœux pour l'an nouveau 1910. — Ed. P.

BULLETIN 31 décembre. Le Président de la République a reçu, vendredi, le nouvel ambassadeur des États-Unis et celui du Siam.

INFORMATIONS

Le déplacement ministériel. Paris, 31 décembre. — C'est seulement à partir du 11 janvier, jour de la rentrée des Chambres, que les ministres cesseront de se déplacer jusqu'aux élections générales.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — L'Agence Fournier annonce que le général Hamam Tashim, gouverneur du Yunnan, aurait été assassiné le 29 décembre, sur la route, quelques heures après que le général eut quitté Samoa pour partir en congé.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

Le sénateur Desmons gravement malade. Paris, 31 décembre. — M. Desmons, sénateur du Gard, grand dignitaire de la franc-maçonnerie, est dans un état de santé inquiétant.

LE MASSACRE DE LA SAUVENIÈRE près de Spa (Belgique)

PERQUISITIONS SANS RÉSULTAT. -- LES RECHERCHES DU PARQUET

L'effroyable drame de la Sauvenière reste entouré du plus profond mystère. Les perquisitions n'ont amené la découverte d'aucun indice sérieux. On n'a pu acquiescer la preuve que le vol avait été le mobile du crime.



Restaurant de la Sauvenière, à Spa, lieu de repos pour les touristes qui font la promenade des sept fontaines

portés des cartes à jouer, des papiers divers sur lesquels se remarquent des empreintes digitales. Ainsi une serviette a attiré son attention par une maculature semblant être la trace d'un poêle. Enfin, chez M. Henri Errard, frère de la victime, on a saisi une paire de souliers qui paraissent être, aux semelles, quelque peu souillés de sang.

A l'Élysée

Le nouvel ambassadeur des États-Unis est reçu par le Président de la République. Paris, 31 décembre. — Le Président de la République a reçu cet après-midi, en audience solennelle, M. Bacon, le nouvel ambassadeur des États-Unis, qui lui a remis les lettres de créance de son gouvernement.

LA CONQUÊTE DE L'AIR A MOURMELON

Henri Farman vole pendant 2 heures 45' et parcourt 124 kilomètres. Mourmelon, 31 décembre. — Henri Farman, détenteur actuel de la coupe Michelin par 232 kilomètres, voyant que Latham et Legagneux tentaient de la lui ravir, est parti à onze heures et demie, avec un appareil pouvant tenir l'atmosphère pendant sept heures.

UN BEAU RAID DE MAURICE FARMAN 70 KILOMÈTRES EN RASE CAMPAGNE

Paris, 31 décembre. — Maurice Farman, qui était parti, à huit heures du matin, de Chartres, en aéroplane, a atterri, à 9 h. 55, ce matin, à la ferme de Bois-Girard, près d'Orléans, ayant parcouru ainsi 70 kilomètres.

L'Indigénat en Afrique

Paris, 31 décembre. — M. Pichon, ministre des Affaires étrangères, a chargé M. Lucien Hébert, député des Ardennes, d'une mission en Afrique, où il devra faire une enquête sur les conditions de l'indigénat.

Les Fonctionnaires et les Élections CHRONIQUE FÉMININE

Lettre à Rosine

Paris, 31 décembre. — On sait que les salariés de l'État et des services publics prennent, dès aujourd'hui, position, en vue des élections prochaines, en raison de l'attitude des radicaux vis-à-vis des révoqués.

LE RUBAN VIOLET

5.400 NOMS A L'OFFICIEL. Paris, 31 décembre. — La promotion des palmes académiques décernées à l'occasion du premier janvier paraîtra demain matin au « Journal officiel ». Elle ne compte pas moins de 5.400 noms dont 1.400 officiers de l'Instruction publique.

TRAGÉDIE SANGLANTE PRÈS BORDEAUX

Une mère indigne étranglée sa fille, victime de son dévouement. Bordeaux, 31 décembre. — Une tragédie sanglante s'est déroulée à Gradignan, localité située près de Bordeaux.

UNE LUGBRE DÉCOUVERTE dans les égouts de Paris

On retrouve les débris d'un enfant nouveau-né coupé en morceaux. Paris, 31 décembre. — Un tisserand, M. Pierre Epéron, travaillait dans l'égout de la rue de Bérose, lorsqu'il aperçut une boule ronde couverte de boue.

DANS LA LÉGION D'HONNEUR

MINISTÈRE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE. Paris, 31 décembre. — Sont promis dans la Légion d'honneur: Au grade d'Officier: MM. Angot, directeur du bureau central météorologique; Bianconi, inspecteur d'académie à Lyon; Henri de Regnier, homme de lettres.

LES ÉMEUTES DE BARCELONE

Madrid, 31 décembre. — Depuis l'arrivée du général Weyler à Barcelone, 221 procès engagés à la suite des événements de juillet, ont été terminés. Les tribunaux ont prononcé 79 condamnations, 38 acquittations, 65 non-lieu, et remis 99 dossiers aux tribunaux civils.

LA QUESTION SCOLAIRE

Rodes, 31 décembre. — A Coubiou, un manuel condamné se trouvant entre les mains des enfants de l'école, les parents, à l'unanimité, ont supprimé le livre. Leurs enfants ayant été de ce fait expulsés de l'école, ils ont ramené eux-mêmes en protestant auprès de l'instituteur. Celui-ci est allé enlever d'hui aux parents une longue lettre pour les menacer des foudres administratives et des rigueurs de la loi.

L'EMPOISONNEMENT DU TÉNOR GODARD

Paris, 31 décembre. — Cet après-midi, M. le juge d'instruction Bocard a reçu la visite de M. Hachet, greffier du tribunal de Mont. qui lui a apporté les boîtes contenant les restes du ténor Godard, dont le cadavre a été exhumé sur un cimetière communal de Quaregnon (Belgique).